

Mobilité solidaire : la Fondation Macif et le CEREMA présentent les onze lauréats de l'appel à projets

La Fondation Macif et son partenaire le Cerema* dévoilent la liste des lauréats de l'appel à projets « Mobilité Solidaire » pour diffuser des dispositifs innovants en faveur des personnes en situation de précarité économique ou d'isolement.

Pour cet appel à projets lancé fin 2020, la Fondation d'entreprise du groupe Macif et le Cerema ont retenu 11 projets, répartis sur 9 régions de France métropolitaine (sur plus de 100 déposés), sur des critères d'utilité sociale, d'innovation et de reproductibilité économique.

Ces onze lauréats bénéficieront d'un programme d'accompagnement opérationnel et financier jusqu'en 2022. Objectifs : identifier les besoins de mobilité des territoires retenus, mettre en œuvre la solution, tirer les enseignements et dupliquer la solution aux autres territoires :

- Un appui financier de la Fondation Macif, à hauteur de 70% du budget global du projet et dans la limite de 15 000 €,
- Un accompagnement technique personnalisé du Cerema, apporté en continu des différentes phases du projet (diagnostic, mise en œuvre, évaluation).

« Ce premier appel à projets mobilité solidaire de la Fondation Macif en partenariat avec le Cerema a remporté un vif succès, qui montre combien la question de la mobilité, en ce qu'elle permet à chacun d'accéder à des services essentiels où qu'il se trouve, reste un enjeu essentiel dans la société. Parmi les nombreux dossiers de candidatures reçus, le choix a été difficile mais les projets retenus sont tous innovants. La dotation financière qui leur sera attribuée va leur donner un coup de pouce pour émerger. A terme, nous espérons que ces expérimentations pourront inspirer d'autres territoires pour toucher le plus grand nombre », déclare **Marcela Scaron, Secrétaire Générale de la Fondation Macif.**

« L'ensemble des projets reçus, de grande qualité, révèle les capacités de solidarité des territoires. Le Cerema sera très mobilisé pour apporter un conseil personnalisé aux porteurs de projet, en s'appuyant sur son expertise, pour aider à surmonter les difficultés et sécuriser le déploiement des solutions, en anticipant leur pérennisation et leur articulation au sein d'offres complémentaires. À l'issue de ces accompagnements, un guide sera réalisé et diffusé pour permettre à tous les porteurs de projet semblables de bénéficier de ces expériences », déclare **Isabelle Mesnard, Directrice de projets mobilité et cohésion territoriale Cerema.**

Les onze lauréats sont ...

(Région Auvergne-Rhône-Alpes / Drôme)

Espace social et culturel du Diois

Mise à disposition d'un service de navette équipée PMR (personnes à mobilité réduite) avec le soutien de bénévoles pour les personnes en difficulté du centre social afin qu'elles puissent rejoindre la ville puis des collégiens en internat pour rejoindre leur famille le mercredi.

(Région Auvergne-Rhône-Alpes / Drôme)

Centre social Carrefour des habitants du Nyonsais

Mise en place d'une activité de transport d'utilité sociale, puis d'un parc de vélos à assistance électrique, d'un service d'auto-partage et réflexion sur un garage solidaire.

(Région Bretagne / Finistère)

Mobil'Emploi

Cette association souhaite mettre en place un service de transport d'utilité sociale par le biais d'une entreprise d'insertion pour élargir l'activité et ce, avec des véhicules électriques. Ce service serait proposé à des salariés pour des trajets pendulaires mais aussi aux personnes modestes, âgées ou handicapées pour un accès aux services du quotidien.

(Région Centre-Val de Loire / Indre)

Syndicat mixte du Pays de la Châtre en Berry

Cette structure de coopération intercommunale souhaite ouvrir un service de transport d'utilité sociale pour les personnes dépourvues de solutions de mobilité : personnes âgées, sans voiture ou isolées, et envisage d'acquérir la compétence mobilité en devenant AOM : autorité organisatrice de la mobilité sur le territoire.

(Région Grand Est / Bas-Rhin)

Emmaüs Ethiloc

Mise à disposition d'une offre de location de vélos à tarifs très accessibles à disposition de personnes en situation de vulnérabilité économique ou d'insertion. Une formation des personnels d'Emmaüs sur cette filière vélo/vélo électrique/transformation vélo en assistance électrique est également envisagée.

(Région Hauts-de-France / Pas-de-Calais)

Familles rurales de Surques et environs

Cette association souhaite proposer un service de transport d'utilité sociale pour les personnes en incapacité de conduire au sein d'un bouquet de solutions : stations de mobilité, véhicules d'autopartage...

(Région Hauts-de-France / Oise)

Centre social intercommunal François Maillard

Ce centre social souhaite créer une plateforme de mobilité mixant micro-transports collectifs déjà existants, développement du covoiturage et création d'autopartage et de modes de transports doux.

(Région Normandie / Seine-Maritime)

L'Atelier

Ce centre social et épicerie solidaire souhaite proposer un service de transport à la demande aux personnes fragiles économiquement et sans solution de mobilité alternative pour accéder aux services de santé notamment.

(Région Nouvelle Aquitaine / Lot-et-Garonne)

Mission locale du pays Villeneuvois

Pour favoriser l'insertion des jeunes rencontrant des problématiques de mobilité, cette mission locale souhaite mettre en place du covoiturage inclusif et intergénérationnel. Les trajets concernés visent l'insertion et l'emploi (RDV pôle emploi, entretien d'embauche...) mais aussi les rendez-vous de la vie quotidienne (santé, services publics....)

(Région Occitanie / Tarn-et-Garonne)

Centre social Familles rurales Monclar

Pour rompre l'isolement géographique et social des personnes vulnérables du secteur, cette association envisage de mobiliser différentes actions : covoiturage avec son propre véhicule ou bien mobilisation du véhicule de l'association et ce, pour des trajets locaux permettant de renouer avec les activités du quotidien : commerces, santé, emploi, culture.

(Région Provence-Alpes-Côte d'Azur / Alpes de Haute-Provence)

Centre communal d'action sociale de Château-Arnoux St Auban

Situé en territoire rural avec des temps de déplacement élevés, le projet de ce centre communal consiste à explorer toutes les pistes de solutions de mobilité possibles non couvertes par l'existant. Ce projet constitue un pilote sur le territoire en vue d'un essaimage plus large sur l'agglomération.

**Centre d'Etudes et d'expertise sur les Risques, l'Environnement, la Mobilité et l'Aménagement.*



A propos de la Macif • Assureur mutualiste, la Macif s'engage au quotidien auprès de ses 5,5 millions de sociétaires et clients pour protéger le présent et permettre l'avenir. La Macif propose des offres et services de protection simples et utiles en assurances dommages, santé-prévoyance et finance-épargne. Gérant plus de 18,4 millions de contrats, la mutuelle d'assurances a réalisé un chiffre d'affaires de près de 6,4 milliards d'euros en 2019. Depuis janvier 2021, la Macif est affiliée à Aéma Groupe. Aéma Groupe, né du rapprochement entre Aésio mutuelle et Macif, imagine chaque jour les contours d'un monde plus juste et plus humain en plaçant la prévenance au cœur de la relation avec ses adhérents, sociétaires et entreprises clientes.

Plus d'infos sur www.macif.fr.

A propos de la Fondation Macif • La Fondation d'entreprise du groupe Macif développe, soutient et accompagne, depuis 27 ans, des solutions innovantes dans les domaines de la santé, de la mobilité, de l'habitat et de la finance solidaire. Son action menée en collaboration avec une pluralité d'acteurs publics et privés dans le cadre d'une démarche résolument proactive, entend accompagner des projets qui s'inscrivent dans la durée et construisent une société plus durable et solidaire. La Fondation Macif a pour vocation de prolonger le dessein social de son fondateur, la Macif, entreprise mutualiste.

Plus d'infos sur www.fondation-macif.org / @Fondation Macif

**Contacts
Presse**

Laurence DUTREY • 06 46 14 51 68 – ldutrey@macif.fr

Marion QUINT • 06 28 11 56 38 – mquint@macif.fr